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Chères Cabotines, chers Cabotins,
En ce début d’année 2024, permettez-moi 
de vous adresser, au nom de toute l’équipe
municipale, nos plus sincères voeux de 
bonheur, de santé et de réussite. Que cette 
nouvelle année vous apporte la joie, la pros-
périté, et qu’elle soit empreinte de moments 
précieux partagés avec ceux qui vous sont 
chers et au sein de notre belle commune de 
Choisey.
L’année qui s’achève a été riche en événe-
ments, marquée par des moments forts et 
des défis auxquels nous avons su faire face 
collectivement.
Les caprices du temps ont jalonné not-
re parcours de ce dernier semestre, avec 
des phénomènes météorologiques parfois 
déconcertants. Les “caprices du ciel” liés au 
changement climatique nous ont rappelé la 
fragilité de notre environnement et la néces-
sité de poursuivre nos actions en faveur de 
la sécurité, de la préservation de notre pat-
rimoine communal et de notre cadre de vie.
Coupures d’électricité, chutes d’arbres, de 
tuiles, conséquences directes et indirectes 
de ces aléas climatiques, ont fortement mo-
bilisé les élus, les services techniques (com-
munal et de l’agglomération du Grand Dole), 
les sapeurs-pompiers, les forces de l’ordre, 
ainsi que les équipes des opérateurs Enedis. 
Grâce à cette réactivité et collaboration effi-
caces, nous avons pu rétablir chaque situa-
tion, déblayer les voies, réparer les dégâts 
tout en assurant la sécurité de chacun.
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EDITO 

Face à ces défis, vos élus demeurent “sur le 
pont”, mobilisés et résolument impliqués !
En parallèle, ces derniers mois ont été marqués 
par de nombreuses avancées dans le dévelop-
pement de notre commune. Les efforts investis 
dans l’obtention de subventions, la vente de 
quatre parcelles communales (au stade de la 
promesse pour certaines), l’embellissement de 
nos espaces publics, le renforcement de nos 
infrastructures, l’entretien de notre patrimoine 
communal et le soutien aux initiatives locales 
ont porté leurs fruits.
En cette nouvelle année, je tiens également à 
réaffirmer mon engagement et celui de toute 
mon équipe, à dénoncer fermement toutes 
formes d’insultes et de violences, phénomène 
accentué par la facilité, pour cela, de recourir 
aux réseaux sociaux. Le respect des élus et des 
valeurs républicaines qu’ils portent, est le fon-
dement de notre société, les conditions indis-
pensables de la préservation du collectif, de 
l’intérêt général et du vivre-ensemble. Nous ne 
tolérerons aucun acte contraire à ces valeurs 
essentielles.

Continuons de nous tourner résolument vers 
l’avenir avec optimisme et détermination. Les 
enseignements tirés des épreuves passées 
renforcent notre capacité à surmonter les obs-
tacles et à construire ensemble. Je reste con-
vaincue que, grâce à notre solidarité et à notre 
engagement communautaire, nous serons en 
mesure de relever les défis qui se présentent 
à nous. Dans cette perspective, nous conti-
nuerons à travailler sans relâche.
Je souhaite que l’année 2024 soit celle de la 
solidarité, de la créativité et de la réussite col-
lective.
Ensemble, continuons à bâtir une commune 
forte, dynamique et solidaire !
Je vous donne rendez-vous le vendredi 12 jan-
vier à 18h30 pour la cérémonie des voeux de 
la municipalité.
Bien à vous,

Hélène THEVENIN
Maire de Choisey

Conseillère déléguée à 
l’agglomération du

Grand Dole
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BBQ CABOTINS

Nombreux sont les Cabotins venus pique-niquer en famille ou entre amis lors des deux événements 
de l’été, la dernière soirée ayant été annulée pour cause d’alerte météo.
Pour cette édition 2023, vous avez été plus de 300 à partager cette grande fête des voisins à l’échel-
le de la commune. Merci aux associations qui nous accompagnent pour cet évènement, désormais 
inscrit dans le calendrier communal. Prochaine date en juin !

 RÉTROSPECTIVE

Les soirées barbecue ont été pour la deuxième année consécutive une belle réussite !

OPÉRATION BRIOCHES

Une fois de plus, les Cabotins ont fait preuve 
d’un brin de gourmandise… et de beaucoup de 
générosité afin de soutenir l’APEI dans son ac-
tion. Merci à eux et aux 8 élus qui se sont inves-
tis dans cette bonne action !

En 2022, les ventes avaient permis d’acheter 2 
canapés pour le Foyer de Cramans et 1 baignoi-
re balnéo pour la MAS ; de réaliser une terrasse 
au pavillon du Foyer de vie et de réparer la cli-
matisation de l’ESAT d’Arbois.

175 brioches vendues = 1 050 € reversés à l’APEI.
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NETTOYAGE DES TRÈCHES POUR LA PRÉSERVATION  
DE L’ENVIRONNEMENT

Samedi 23 septembre de bon matin, une quinzaine de person-
nes ont répondu à l’appel des élus pour une 2e session de net-
toyage sur la presqu’île des Trèches aux abords du Doubs.
Toutes et tous ont chaussé leurs bottes pour aller à la traque 
aux déchets en tous genres, malheureusement encore bien 
trop nombreux. Même une Tavelloise a mis la main à la pâte. 
Les déchets ont été acheminés en lisière du bois grâce aux 
engins agricoles de nos deux agriculteurs bénévoles, puis en 
déchèterie par le Service technique. Un grand merci à tous !
Merci à l’association de chasse, merci à Mathieu Metraille et à 
Éric Chanois, merci à l’agglomération du Grand Dole ainsi qu’à 
l’enseigne Leclerc pour le don de matériel dans le cadre de 
leurs actions « Nettoyons la nature » et de « la semaine du 
développement durable ».

 RÉTROSPECTIVE

Plus d’1 tonne de déchets ramassés en 2023 !
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LA PROJECTION DU FILM  
« REVOIR L’AMBASSADE, CHILI 
1973 » A FAIT SALLE COMBLE !

En hommage à Pierre et Françoise de Menthon, 
50 ans après, la municipalité a eu à coeur d’or-
ganiser la projection du film « Revoir l'ambas-
sade, Chili 1973 » en présence des deux réa-
lisateurs et des membres, venus nombreux, de 
la famille de Menthon, dont René et Guillaume, 
qui ont partagé avec le public de touchants té-
moignages sur l’histoire et l’acte de bravoure 
de leurs parents et grands-parents.
Ce film relate la plus grande opération huma-
nitaire de l’histoire de la diplomatie française.

INAUGURATION DE L’ALLÉE 
PIERRE ET FRANÇOISE DE 
MENTHON À PARIS : LA COMMUNE 
DE CHOISEY ÉTAIT PRÉSENTE !

Le mardi 26 septembre 
2023, madame le mai-
re, sur invitation de la 
famille, s’est rendue à 
Paris, pour représenter 
la commune de Choi-
sey lors de la cérémonie 
d’inauguration de l’Allée 
Pierre-Henri et Françoise 
de Menthon, Square San-
tiago du Chili.

Rachida Dati, maire de l’arrondissement, 
Laurence Parice, adjointe à la Mairie de Paris 
en charge de la mémoire et du monde combat-
tant, Juan Salazar Sparks, ambassadeur du Chili 
en France et Pierre de Menthon, fils de Pierre 
et Françoise, ont tour à tour pris la parole pour 
rendre hommage et retracer l’action de ce couple 
inscrit dans l’Histoire du pays, avant de dévoiler 
la plaque qui orne désormais l’allée du square.

Chili, 11 septembre 1973 : coup d'État du 
général Pinochet.
La répression s'abat soudain sur le pays. Le 
couvre-feu est levé. Aussitôt, des milliers 
de persécutés cherchent refuge. Pierre de  
Menthon, ancien maire de Choisey (1956-
1971) alors ambassadeur de France au Chili, 
et son épouse Françoise, ancienne conseil-
lère municipale, ouvrent les portes de l'am-
bassade aux militants chiliens.
Coupés du monde, sans instruction du mi-
nistère, les diplomates en poste prennent 
cette décision sous leur seule responsabilité. 
L'ambassade et la résidence de l'ambassa-
deur accueilleront plus de 800 personnes.

Samedi 14 octobre 2023, plus de 
100 personnes ont assisté à la projection
du film de Thomas Lalire et Benoit Keller.

 RÉTROSPECTIVE
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CARTES AVANTAGES JEUNES

Samedi 16 septembre 2023, la salle du conseil 
municipal affichait les couleurs de la jeunesse 
cabotine à l'occasion de la cérémonie de remise 
des cartes jeunes offertes par la municipalité.

Hélène Thevenin, entourée de Béatrice  
Barret-Pâques, adjointe en charge de la com-
mission enfance/jeunesse, et de plusieurs 
conseillers municipaux, avait choisi d'organi-
ser cette réceptionavec les jeunes et quelques 
parents, afin de prendre le temps d’échanger 
avec la génération Z et de mieux connaître ses 
besoins.
Ce fut également l'occasion pour les élus de 
parler de leurs fonctions au sein de la commune, 
 et pour les jeunes de se présenter et de sou-
mettre aux représentants de la commune quel-
ques idées, comme organiser une journée ou 
un week-end spécialement pour la jeunesse ; 
ils ont évoqué le city parc, leur endroit « préféré » 
 à Choisey, où ils peuvent se « retrouver et taper 
quelques ballons » de foot et de basket.

CONCOURS MAISONS & JARDINS FLEURIS

Le jury composé d’élus et d’une bénévole du fleu-
rissement, a sillonné les rues début de l’été 2023.
Les concurrents, eux, ont dû patienter jusqu’au 8 
septembre pour connaître le résultat des votes 
et se voir remettre leurs récompenses par ma-
dame le maire : un chèque cadeau à Villaverde 
ainsi qu’un diplôme d’honneur.
Bérengère Cretin, adjointe en charge du cadre 
de vie et du fleurissement de la commune, a 
coordonné l’ensemble des opérations.

La cérémonie de récompense a eu lieu dans 
la fraicheur de la mairie.

Dans la catégorie « jardins et terrasses » : 
1er • Mme et M. Jean-Claude Braillard 

2ème • Mme et M. Denis Angonin 
3ème • Mme et M. Michel Jeannet

Dans la catégorie « balcons et fenêtres » : 
1er • Mme Elisabeth Barre 

2ème • Mme et M. Christian Metraille 
3ème • Mme et M. François Rota

22 cartes d’une valeur de 10 € ont été
offertes aux jeunes par la Municipalité.

LE PALMARES

 RÉTROSPECTIVE
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ATELIERS FORCE ET FORME

Fidèle à sa politique tournée vers les séniors, 
la municipalité a réitéré son partenariat avec 
l’ADMR et les ateliers « Bons Jours » avec un 
nouvel atelier « Force et forme ».

Le groupe a été rapidement complet. 12 person-
nes sont inscrites pour l’aventure et participent 
aux 15 séances depuis le mois de novembre 
jusqu’à la fin de ce mois.

MOBILISATIONS CITOYENNES

Dans une démonstration puissante de solidarité, 
la communauté de Choisey a répondu à l’appel de 
madame le maire et s'est réunie lors de deux ras-
semblements citoyens pour dénoncer avec force 
les violences perpétrées à l'encontre de nos élus. 
La mobilisation des Cabotins fut importante, sou-
lignant l'attachement profond des citoyens à la 
préservation de l’intégrité de ses représentants et 
de la démocratie.
Ces rassemblements de juillet et d’octobre, emp-
reints d'émotion, ont également servi de tribune 
pour rendre hommage à Samuel Paty et condam-
ner l'assassinat tragique du professeur Dominique 
Bernard, un acte odieux qui a touché l'ensemble de 
la nation. Les habitants de Choisey rassemblés aux 
côtés des élus, ont exprimé leur solidarité envers 
la famille du professeur et le monde enseignant, 
et ont réaffirmé leur engagement à lutter contre 
toutes formes de violences et d'obscurantisme.
Ces moments de recueillement soulignent l'im-
portance de la cohésion communautaire dans la 
défense des valeurs de liberté, d'égalité, et de fra-
ternité. Les Cabotins ont fait preuve d'une belle 
unité, affirmant haut et fort leur refus de céder à la 
peur et à l'intimidation.

Quand les valeurs de la République sont mises à mal, la municipalité réagit et les Cabotins aussi !

Prendre soin de nos aînés.

 RÉTROSPECTIVE
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SPECTACLE À LA COMMANDERIE

Madame le maire a souhaité offrir, cette année encore, un spectacle aux Cabotins de plus de 75 ans.
Les invitations ont été lancées et 35 personnes ont répondu présentes.
L’après-midi du 3 décembre, ils ont assisté au spectacle « En attendant Noël » qui s’est joué à la 
Commanderie.
Trois heures de magie, de ventriloquie et de reprises de chansons françaises qui ont ravi les parti-
cipants.

DEVOIR DE MÉMOIRE : COMMÉMORATION DU 11 NOVEMBRE

La cérémonie de commémoration de l’armistice 
a rassemblé une cinquantaine de personnes 
venues honorer le souvenir des « morts pour 
la France » de la Grande Guerre et de celles qui 
ont malheureusement suivi.
Après le dépôt de gerbes, la lecture des noms 
gravés sur le monument et ceux des trois soldats 
morts au combat en 2023, s’est déroulée dans 
un silence solennel.

A la fin de la cérémonie, les autorités pré-
sentes ont tour à tour salué et remercié les  
porte-drapeaux et les jeunes sapeurs-pompi-
ers, accompagnés de leur adjudant, pour leur 
présence et leur engagement.

La magie de Noël avec un peu d’avance.

50 personnes réunies Place du Souvenir aux côtés des officiels.

 RÉTROSPECTIVE
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LUTTE CONTRE LE FRELON ASIATIQUE

Les frelons asiatiques sont présents sur l’ensem-
ble du territoire et constituent une espèce inva-
sive et nuisible. Ces insectes prolifèrent dans nos 
espaces verts et leurs piqûres constituent un réel 
danger pour l’Homme. Ils présentent également 
une menace pour les abeilles dont ils mangent le 
thorax riche en protéines.
En 2023, 2 nids étaient sur le domaine public et 
10 étaient sur des terrains privés. La municipalité 
a fait détruire les 2 premiers et remercie chaque 
propriétaire d’avoir fait le nécessaire.
La commune a investi dans 4 pièges dont 2 sont 
déjà installés et ont piégé plusieurs frelons. 
Les 2 autres seront installés début avril.

INTEMPÉRIES

 La canicule…
Il a fait chaud, très chaud cet été et la sécheresse a frap-
pé la commune, interdisant aux Cabotins de laver leur 
voiture, remplir leur piscine ou arroser leur jardin à leur 
guise. La levée des restrictions des usages de l’eau a 
été décidée, par arrêté préfectoral, le 31 octobre 2023.
L’eau, un bien précieux qui devient luxueux !
 …puis des inondations précoces…
Les fortes précipitations automnales ont provoqué des 
crues qui n’ont pas épargné le bas du village.
 …et des tempêtes
Le 21 septembre, des rafales de vent allant jusqu’à 
120 km/h ont été fatales pour le noyer de la Place du 
Pasquier datant d’au moins 70 ans ! Déraciné, il a écrasé 
le transformateur de ligne haute tension à proximité. 
Très rapidement, une sécurisation et une protection a 
été mise en place. Malheureusement, ce ne sont pas les 
seuls dégâts qu’il y a eu à déplorer.
De nombreuses maisons ont vu des tuiles s’envoler, ce 
qui a nécessité l’intervention des pompiers et de leur 
grande échelle.

12 nids de frelons asiatiques découverts à Choisey à l'automne : 
un record dont on se passerait bien !

Si vous découvrez un nid de frelon asiati-
que sur votre propriété, les bons réflexes à 
avoir :

 Faire votre signalement sur le site
 lefrelon.com
 Envoyer un mail à signalement@fredonbfc.fr  
 en indiquant le maximum d’informations
 Informer la mairie
 Faire intervenir un expert pour la destruction 
 immédiate du nid.

Il est fortement déconseillé de détruire 
vous-même un nid de frelons asiatiques !

La nature nous crie « STOP ! »

 ENVIRONNEMENT
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Tard dans la soirée du 14 novembre, un chêne bi-centenaire s’est soudainement écroulé, depuis le 
terrain privé de RM IMMOBILIER, sur l’ancien mur d’enceinte du CHS pour terminer sa course sur la 
RD 231 entrainant plusieurs dégâts heureusement uniquement matériels !
Hélène Thevenin, prévenue par les pompiers, Olivier Barthe et Stéphane Dubois se sont rendus 
immédiatement sur place. Ils ont rassuré les riverains, sécurisé la zone, installé une déviation en 
urgence et informé les habitants.
La circulation a été interrompue et perturbée pendant plusieurs semaines. La municipalité remercie 
les services techniques du Grand Dole et la police municipale de la ville de Dole pour leur interve-
ntion réactive sur ce secteur appartenant à la commune de Dole.
La commune de Choisey a déclaré ce sinistre à l’assurance pour la prise en charge des dégâts causés 
sur la chaussée.

 ENVIRONNEMENT
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LES CLOISONNEMENTS 
FORESTIERS

Les cloisonnements forestiers sont des voies 
d’accès régulièrement espacées qui sont instal-
lées en vue de limiter le passage des machines à 
des zones dédiées et ainsi minimiser la surface 
de tassement des sols.
En effet, 80 à 90 % du tassement de la surface 
du sol se produit entre le premier et le troisième 
passage d’un engin (débardage, tracteur).
Ce tassement génère de lourdes conséquen-
ces pour les arbres de la forêt : germination des 
graines difficile, survie et croissance des semis 
compromise, perte de croissance des arbres 
adultes avec diminution possible de leur qualité 
et augmentation des contraintes à leur enraci-
nement, etc…

Question à Marie-Paule Lacroix, conseillère municipale déléguée en charge des bois :
« Un affouagiste doit-il utiliser les cloisonnements d'exploitation ? »
« Les affouagistes, au même titre que les professionnels de l’exploitation forestière, doivent emprunter 
et respecter les cloisonnements d'exploitation.
Les cloisonnements sylvicoles sont, quant à eux, interdits à la circulation des tracteurs pour la vidange 
des bois d'affouage. Nous devons tous être exemplaires et avoir le même niveau d'engagement pour 
préserver le patrimoine forestier. »

Quésako ?

Il existe deux types de cloisonnements forestiers :
 Les cloisonnements d’exploitation, pérennes dans le temps, qui sont dédiés à la circulation 
des engins pour la sortie des bois.
 Les cloisonnements sylvicoles qui facilitent l’intervention des ouvriers forestiers lors des 
travaux d’entretien.

COUPURES D’ÉLECTRICITÉ

Les 24 octobre et 13 novembre, Enedis a dû intervenir pour rétablir l’électricité suite à des problè-
mes sur des lignes de haute tension. Certains foyers ont hélas été privés d’électricité pendant de 
longues heures. Merci à eux pour leur compréhension de ces phénomènes qui s’imposent à tous.

À deux reprises et à la demande des élus, il a fallu installer des groupes électrogènes.

 ENVIRONNEMENT
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JOURNÉE NATIONALE DE LUTTE CONTRE L’AMBROISIE

Elle colonise environ 2 000 hectares dans le Jura et est une espèce encombrante et très allergisan-
te, occasionnant asthme, rhinite et pharyngite. Il est donc important de lutter contre sa prolifération.
Le 27 juin 2023, en présence de Marie Paule 
Lacroix, conseillère déléguée à l’environnement et 
référente ambroisie, de Jean-Marie Sermier, prési-
dent du Pays Dolois et d’Olivier Meugin, viceprési-
dent du Grand Dole, a eu lieu une conférence de 
presse salle Jean-Claude Lab, suivie d’une présen-
tation de l’ambroisie sur le terrain de la commune.

Contribuez à lutter contre cette plante en 
signalant toute présence d’ambroisie

à l’adresse mail :
ambroisie.fredon-aura.fr/signaler-lambroisie

De l’ambroisie observée sur notre commune.

CHANTIER PARTICIPATIF : PLANTONS UNE HAIE

Ce projet vise à favoriser l’implantation d’une haie d’arbres variés et adaptés au territoire de la commune.
Le projet « Sensibilis’haie » est un outil de promo-
tion de la haie. Ce projet est une façon de maté-
rialiser, par une action commune au service de la 
biodiversité, les liens qui existent déjà dans notre 
commune avec les chasseurs (déjà impliqués dans 
les opérations de nettoyage des Trèches).
Cette plantation prendra la forme d’un chantier par-
ticipatif ouvert à tous les Cabotins, petits et grands !
Elle sera plantée entre l’EuroVélo 6 et 
l’extrémité de la rue d'Aval, coté cimetière.

Rendez-vous sur place le mercredi 17 janvier à 9 h ! Nous vous attendons nombreux !

Sensible à la problématique de disparition des haies, la municipalité répond favorablement à
l’appel à projet « Sensibilis’haie » lancé par la Fédération nationale des chasseurs.

ENVIRONNEMENT
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TRI DES BIO-DÉCHETS

Depuis le 1er janvier 2024, conformément au droit européen et à la loi anti-gaspillage de 2020, 
le tri des biodéchets est généralisé et concerne tous les professionnels et les particuliers. Restes 
alimentaires et déchets de jardin font partie des déchets concernés par cette loi. Ces derniers, qui 
représentaient environ 38 % de nos ordures ménagères, étaient jusque-là incinérés avec les autres 
déchets ménagers. Les avantages du compostage sont économiques et écologiques.

POURQUOI IL EST IMPORTANT DE COMPOSTER ?
 Pour réduire les déchets et en faire une ressource.
 Pour limiter les trajets en déchèterie.
 Pour éviter l’achat d’engrais de jardinerie.
 Pour limiter l’appauvrissement des sols.
 Pour favoriser la biodiversité.
 Pour limiter le coût de traitement des ordures
 ménagères.
A compter du printemps, des animations seront orga-
nisées sur l'ensemble du territoire du SICTOM de la zone 
de Dole pour accompagner les usagers au compostage 
individuel.

Plus le choix, il va falloir s’y mettre !

Pour vous procurer un composteur (valeur : 15 €) :
Contactez le SICTOM du Grand Dole : 
• 22 allée du Bois 39100 BREVANS
• Du lundi au vendredi :
 8h00 / 12h00 - 13h00 / 17h00
• 03 84 82 56 19 • contact@sictomdole.fr

 ENVIRONNEMENT
Les différentes strates de la haie jouent des rôles complémentaires pour la biodiversité :
 La strate arborée favorise la nidification des oiseaux ; les rapaces nocturnes et certaines 
chauves-souris utilisent les cavités situées en hauteur dans les arbres.
 La strate arbustive permet à la haie d’être touffue. Elle fournit un abri et de la nourriture 
pour les oiseaux, les mammifères ou les insectes.
 La strate herbacée est composée généralement d’un mélange de fleurs sauvages, de légu-
mineuses et de graminées. C’est un lieu de passage mais également une zone de nidification 
et d’alimentation pour les insectes, les oiseaux, les reptiles ou les mammifères.
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COMPTAGE DES OISEAUX 
DES JARDINS 2023

Le bilan de 10 ans de suivi des oi-
seaux des jardins, publié courant 
2023, montre une augmentation sig-
nificative des observateurs à ce pro-
jet participatif instauré par la Ligue 
nationale pour la Protection des oi-
seaux et par le Museum national d’his-
toire naturelle.

INSTALLATION DES NICHOIRS SUR LA COMMUNE

Quelques nouvelles des 7 nichoirs fabriqués et installés en octob-
re 2022 dans le cadre de l'animation Natura 2000, impulsée par 
la municipalité et portée par l'EPTB Saône Doubs et en partenariat 
avec l'association Dole environnement.
Sous la houlette de Marie-Paule Lacroix et avec l’appui de notre 
expert Didier Lavrut, il a été procédé à la vérification des 3 nichoirs 
à Huppe fasciée, des 3 à Chouette chevêche et de celui à Chouette 
effraie des clochers.

L’heure du premier bilan annuel est arrivée

Bilan : 1 an après.
3 nichoirs sont occupés sur les 7 posés.
 Présence d'une nichée de Huppe dans le nichoir près de la 
 salle des fêtes.
 Occupation par un un merle ou une grive du nichoir à 
 Chouette chevêche de la salle des fêtes.
 Fréquentation par une chevêche, en tant que gîte et lieu de 
 stockage de proies, du nichoir à Chouette chevêche du 
 verger du château.
L'opération est un succès et montre l'intérêt de ce type de 
dispositif pour les espèces locales, pourvu qu'ils soient correc-
tement implantés.
Pour les autres, « verdict l’an prochain ! » explique Sophie Horent, 
chargée de mission Natura 2000 à l’EPTB.

Espèces et quantités observées

Moineau domestique 346 Choucas des tours 6
Mésange charbonnière 50 Moineau friquet 6
Tourterelle turque 31 Pic épeiche 4
Chardonneret élégant 20 Grimpereau des jardins 3
Mésange bleue 17 Verdier d'Europe 3
Merle noir 15 Gros-bec casse noyau 3
Rouge-gorge familier 13 Troglodyte mignon 2
Pinson des arbres 11 Mésange huppée 2
Étourneau sansonnet 10 Mésange à longue queue 2
Pie bavarde 8 Grive musicienne 1
Corneille noire 7 Pic vert 1
Pigeon ramier 6 Pic épeichette 1

Les 28 et 29 janvier 2023,
9 observateurs Cabotins avaient 

participé. Merci à eux !

 ENVIRONNEMENT
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24 espèces différentes ont été recensées, dont 
certaines assez peu communes aux abords des 
habitations, comme le Pic épeiche et la Mésan-
ge huppée.
Sans vraiment de surprise, le moineau domes-
tique est l’espèce la plus observée, avec 346 
oiseaux, suivi par la Mésange charbonnière et 
la Tourterelle turque.

Côté espèces, la Mésange charbonnière, sui-
vie du Rouge-gorge familier, reste en tête ent-
re 2013 et 2022. Étonnamment, ces deux es-
pèces ne figurent pas dans les plus observées 
à Choisey, mais sont cependant présentes dans 
le TOP 10.
Globalement, au niveau national, pour les oi-
seaux des jardins, environ 50% des espèces sont 
en augmentation pour seulement 10% en déclin.
En ce qui concerne les espèces en augmentati-
on au niveau national, il est difficile localement 
de s’en apercevoir, car seul le Pigeon ramier 
et le Choucas des tours font partie du tableau 
ci-dessus en 12 et 13ème places.

La baisse d'effectif la plus marquante est cel-
le du Moineau friquet. Bizarrement à Choisey, 
6 individus ont été observés en milieu urbain, 
alors que cette espèce est généralement plus 
inféodée aux milieux ouverts. L'espèce est sur-
tout observée en périphérie des berges abrup-
tes du Doubs.
Originellement le friquet construit et vit dans 
de vieux arbres morts possédant des cavités na-
turelles, choses rares à ce jour sur le territoire 
communal hormis quelques vieilles ripisylves.
La situation est tout autre pour les oiseaux 
des champs, où des suivis spécifiques sont 
menés annuellement, pour appréhender les 
raisons d’un déclin toujours plus important au 
fil du temps. Selon la LPO, en Franche-Comté, le 
nombre d’oiseaux des champs a chuté de plus 
de 40% ces 20 dernières années. Les princi-
pales causes sont la disparition des habitats 
favorables, l’utilisation de pesticides et autres 
intensifications des pratiques agricoles.
En 20 ans, 174 espèces différentes ont pu être 
observées sur l’ensemble du territoire de Choisey, 
grâce à des suivis assez réguliers, lors d’enquê-
tes et autres balades naturalistes.
Certains sites de la commune, protégés des cul-
tures intensives céréalières, telles les prairies 
naturelles pâturées et autres « no man’s land », 
recèlent une richesse qu’il est possible de 
retrouver sur la Basse Vallée du Doubs, dans les 
secteurs sauvegardés.
Merci à Didier Lavrut, notre expert et auteur de 
cet article !

 ENVIRONNEMENT

Afin de mieux appréhender les enjeux communaux, vous pourrez, les 27 et 28 janvier 
prochains, par une nouvelle et forte mobilisation cabotine, contribuer à une meilleure connais-

sance des oiseaux fréquentant vos jardins.
Pour tous renseignements complémentaires, questions ou transmissions d’observations, 

n’hésitez pas à contacter nos experts cabotins à l'adresse suivante :
amisnaturchoisey39@gmail.com

Le Pic épeicheLa Mésange huppée
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 VRD, BOIS ET BÂTIMENTS
SÉCURISATION DES BORDS DE ROUTE  
SUR LE PASQUIER

Durant le mois d’octobre, les glissières de sécurité du Pasquier 
ont toutes été remplacées par l’entreprise AXIMUM.

CURAGE DU FOSSÉ 
RUE SOUS LES VIGNES

Le fossé de la rue sous les Vig-
nes a été curé par l’entreprise 
Thiou afin de déboucher les 
buses et de faciliter l’écoule-
ment des eaux pluviales, pré-
venant ainsi tout débordement 
dans le réseau souterrain.

Coût des travaux : 10 700 € HT Coût des travaux : 2 640 € HT

TOITURE DE L’ÉCOLE

La commission bâtiments, sous la houlette de son vice-prési-
dent, Stéphane Dubois en charge des bâtiments, a fait interve-
nir le cabinet d’experts Equilibre, pour effectuer un diagnostic 
de l’état des toitures de la mairie et de l’école primaire.
Celui de l’école s’est avéré en mauvais état. Pour garantir la sé-
curité, des panneaux ont rapidement été installés, par l’entrep-
rise Puget pour la somme de 5 984 € HT, afin de prévenir toute 
chute de tuiles, et des bâches ont été étendues au sol dans le 
grenier pour éviter un éventuel dégât des eaux.
Le conseil municipal, dans sa séance du 24 novembre 2023, 
a validé le projet de la réfection complète du toit estimé à 
120 000€ HT.

Le toit de l’école vieillissant a montré des signes de faiblesse.
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TRAVAUX SUR L’ESPLANADE DE LA SALLE JEAN-CLAUDE LAB

D’importantes modifications ont été apportées, grâce au travail des élus de la commission bâtiments.
 Côté aire de jeux
Un nouveau portique avec 2 balançoires a été instal-
lé ; la surface amortissante a été augmentée.
Des panneaux ludiques et sensoriels pour les plus 
petits ont été installés pour remplacer l’ancienne 
locomotive, qui ne répondait plus aux normes de sé-
curité.
Afin de renforcer la sécurité des utilisateurs, la clôtu-
re de cette aire en rondins de bois a été totalement 
remplacée par une clôture en panneaux rigides et le 
portillon en bois a fait place à un portail métallique 
à 2 vantaux.
Et enfin, afin d’apporter de l’ombre et de la verdure, 
2 arbres ont été plantés.

 VRD, BOIS ET BÂTIMENTS

Coût total des travaux : 21 166 € HT

 Côté city parc
Le gazon synthétique a été intégralement 
remplacé et lesté au sable.
Le fond des cages de foot en filet a été 
remplacé par une structure barreaudée 
plus résistante et anti-vandalisme.
Coût total des travaux : 8 840 € HT.

 Côté terrain pétanque
Des panneaux rigides, un portail métallique à 2 vantaux et une barrière sélective empêchant le 
passage des deux roues ont été installés pour clôturer le terrain de pétanque.
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L’OPÉRATION MAJEURE SUR LA COMMUNE EN 2023 :  
LE PONT DU DOUBS

Après 9 mois de travaux et de fermeture totale à la circulation, le pont va enfin être de nouveau pra-
ticable pour la plus grande sécurité de ses nombreux utilisateurs et de chaque mode de déplace-
ment (à l’heure où nous imprimons ce magazine, les travaux sont encore en phase d’achèvement).
La limite de tonnage sera désormais de 19 t, contre 3.5 t précédemment.

Le budget global de l’opération a subi une majoration par 
rapport au marché initial de 94 720 €, liée à l’état totale-
ment dégradé et dangereux des bétons dans les contre-cor-
niches, qui ont dû être reprises entièrement dans le courant 
du dernier mois de travaux.
Après la réception réglementaire des travaux, la municipa-
lité organisera une cérémonie officielle de réception afin 
d’inaugurer ce chantier majeur, 60 ans après sa reconstruc-
tion. A ce jour, la date reste à confirmer.

 VRD, BOIS ET BÂTIMENTS

Coût total du projet : 1 083 428 € HT - Montant total des subventions obtenues : 652 152 €

AFFOUAGE 2023

Ils se partagent une centaine de stères de houppiers de chênes qui 
ont été délivrés par l’ONF sur les parcelles 7 et 11.
La vente des chênes sur pied et des stères de l'affouage équilibrent 
le budget puisque les travaux forestiers à venir sur les parcelles 8R et 
2AJ et 3 et 4 seront d’environ 6 000 €.
Ces travaux consisteront à dégager des plantations et à entretenir les 
cloisonnements (page 12).

7 affouagistes inscrits
En 2022, 10 

affouagistes avaient 
participé aux coupes  ; 

les bénéfices de 
l’affouage pour la 

commune ont été de 
1 530 €.

RÉNOVATION DE LA 
CROIX DU CIMETIÈRE

Afin de préserver le patrimoine 
et de garantir la sécurité des usa-
gers, la croix en pierre au fond 
du cimetière qui commençait à 
montrer des signes de faiblesse a 
été rénovée.
Ces travaux très spécialisés ont 
été réalisé par monsieur Grand-
maison, tailleur de pierres expert.

Coûts des travaux : 7 138 € HT.

LES PROJETS  
D’INVESTISSEMENT  
PROGRAMMÉS POUR 2024
 Poursuite de la modernisation de
 l’éclairage public
 Passage au 100% LED : 56 525 € HT
 Renaturation et requalification de la
 rue d’Aval (première phase de 
 l’opération Coeur de Village)
 Coût prévisionnel des travaux : 
 279 240 € HT
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 AFFAIRES SCOLAIRES
EFFECTIFS
Les effectifs de la rentrée sont les suivants :
84 élèves + 7 enfants de l’Unité d’enseignement 
externalisée (UEE), de l’Institut médico-éducatif 
(IME) du Bonlieu à Dole.
Béatrice Barret-Pâques, adjointe déléguée aux 
affaires scolaires et à la jeunesse, explique que 
si l’effectif passe en-dessous de 77 élèves, notre 
école risque une fermeture de classe.
Elle précise que c’est la raison pour laquelle la 
municipalité refuse toutes les demandes de dé-
rogations scolaires pour scolariser les enfants Ca-
botins à l’extérieur.

DU NOUVEAU DANS LE PERSONNEL
Madame Chloé Simard Paillot : enseignante des CE, les lundis et mardis pour la décharge de direction.
Madame Maude Vincent : enseignante du Bonlieu, pour la classe de l’UEE. Mme Rachel Taulin : AESH, 
qui intervient en Grande section, CE1 et CE2.

EXERCICE INCENDIE
Un exercice incendie a été réalisé le vendredi 29 septembre 2023. Tout s’est très bien déroulé.

JEUNESSE 

Zoom sur l’évolution des effectifs de 
notre école

• 2019 : 100 élèves
• 2020 : 97 élèves
• 2021 : 93 élèves
• 2022 : 85 élèves
• 2023 : 84 élèves

(les enfants de l’UEE ne comptent pas 
dans l’effectif)

 ÉCOLE
PROJETS DÉJÀ DÉBUTÉS
 Sorties en forêt
Les élèves de maternelle et de CP ont la chance 
d’effectuer, cette année, 6 sorties en forêt de Chaux, 
réparties au cours de l’année scolaire, afin de décou-
vrir la vie des sous-bois au fil des saisons.
Paroles d’enfants : « On a vu des champignons, des 
feuilles jaunes, vertes, marron, orange, et rouges et 
on a ramassé des bâtons »

Chaque aller-retour avec un bus d'Arbois Tou-
risme, financé par la commune, revient à 99 €.
Coût total : 594 €.
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 Ateliers cirque
Toute l’école participe à 9 séances d’ateliers de cirque à la salle 
Jean-Claude Lab, à raison d’1 heure par classe le mardi, du 7 no-
vembre 2023 au 16 janvier 2024.
Paroles d’enfants : « On a sauté par-dessus une grosse boule. On 
a marché sur une corde. On a jonglé avec des foulards, les bâtons 
du Diable, des anneaux et des massues. On fait aussi du rolla bol-
la, c’est une planche sur un rouleau et il faut trouver l’équilibre 
sur la planche. »

JEUNESSE 

Le projet d’un coût total de 3 720 € est financé à hauteur 
de 2 000 € par l’APE, de 1 000 € par la Municipalité, de 

450 € par le Département et de 270 € par la Coop.

 Animation Ludothèque à l’école
Les élèves de maternelle, CP et CE bénéficieront de 3 journées de jeux grâce aux prêts de la Ludothèque.

 Sortie cinéma
Les élèves de CE, CM et de l’UEE se sont rendus au cinéma, le 21 décembre, pour voir le film « Tout 
en haut » proposé par la MJC.

 Chorale
Tous les enfants chantent dans la chorale 1/2 journée par semaine. Les « petits » le jeudi matin et 
les « grands » le vendredi après-midi. Chaque groupe se produit devant l’autre en fin de période.

Les places sont prises en charge par la Coop : 4 € par élève, pour un total de 200 €.
L’aller-retour en bus, d’un montant de 49 € est pris en charge par la Municipalité.



22

 ACCUEIL DE LOISIR SANS HÉBERGEMENT 
 « L’OISEAU D’OR »
INTERVIEW DE AURÉLIE DAMOISEAU, DIRECTRICE DE L’ALSH
 Qu’en est-il de l’effectif ?
 Il reste stable le soir, mais le nombre d’inscriptions pour le matin a diminué.
 Comment s’organisent le temps de pause méridienne ?
 2 services sont organisés à la cantine en raison du nombre d’élèves inscrits. Les élèves de l’UEE 
 rejoignent les élèves des 4 autres classes tous les midis soit au 1er service soit au 2e.
 Des activités sont proposées avant ou après le repas pour faire patienter les enfants.
 Avez-vous des projets particuliers cette année ?
 Un thème a été choisi, celui du voyage autour du monde. Les différents pays à travers la nourriture, 
 le folklore, les langues, etc…
 D’autre part, les enfants travaillent sur un medley de danses qui sera présenté en juin.
 Qu’en est-il des échanges familles-équipe ?
 Les parents qui ne connaissent pas la structure seront invités à découvrir les locaux et l’équipe.
 Celle-ci va d’ailleurs bientôt changer, elle sera présentée aux familles qui le souhaitent.
 Et en ce qui concerne le règlement ?
 Il semble être compris et assimilé. Les inscriptions sont, la plupart du temps, faites en temps et en heure.
 En revanche, les parents ne pensent pas encore toujours à annuler l’inscription de leur(s) enfant(s) 
 quand il y une modification dans les activités scolaires : sorties, pique-niques, etc… C’est à la famille 
 de faire cette démarche.

JEUNESSE 
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VIE ASSOCIATIVE 
APE

« Cette année l’association des parents d'élèves de Choisey un plus grand nom-
bre de membres et d’adhérents. Nous nous réjouissons d’être plus nombreux à 
chacune de nos manifestations.
L’objectif de l’APE est d’organiser différentes actions pour contribuer aux projets 
et sorties scolaires des élèves. Cela suppose des liens réguliers avec l’équipe 
enseignante.
Si vous souhaiter vous investir dans l’association, participer à un repas ou à cer-
tains actions, vous pouvez le faire de différentes manières :

 Soit en adhérant à l’APE (5 €) et sans aucune obligation de participation
 Soit en apportant une aide ponctuelle ( confection de gâteaux, donner un coup de main lors d’une 
action, …)
Nous invitons les nouvelles énergies à nous rejoindre et sommes aussi preneurs d’idées originales 
pour notre école de village.
La bonne humeur et la convivialité sont au rendez-vous. »

Sophie Lab, présidente de l’association.

Vous pouvez nous contacter :
 Par mail à : apeecolechoisey@yahoo.fr
 Sur le site : https://sites.google.com/view/ape-choisey/accueil
 Par écrit : dans la boîte aux lettres de l’APE qui se trouve dans la cour de la mairie et qui est 
 régulièrement relevée. 

Le bureau se rend disponible pour répondre à vos demandes d’information :
 Présidente : Mme Sophie Lab • 07 83 69 31 48
 Trésorier : M. Matthieu Metraille • 06 80 50 24 45
 Secrétaire : Mme Isabelle Pontarollo • 06 60 21 71 28

Programme APE 2023/2024 : 

 Loto animé par Brigitte le 19 novembre 
 Vente de calendriers avec les photos de classe en décembre
 Vente de galettes de rois le 12 janvier
 Organisation d’un repas hivernal à thème le 3 février
 Kermesse de l’école le 28 juin.
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VIE ASSOCIATIVE 
COMITÉ DES FÊTES
Vous avez dit innovation ?!
Tout au long de l’année, votre comité multiplie les animations proposées  : La chasse à l’œufs, les 
puces, le 14 juillet, le loto, le téléthon, le réveillon, la participation aux barbecue cabotin, Etc. ….

Retour sur la première édition de la course de caisses à savon folklorique :
 Projet :
Depuis un certain temps, nous étions à la recherche de nouvelles animations.
La décision a été prise début janvier 2023... Le 11 juin nous organiserons la première édition de 
notre "course de caisses à savon folklorique" dans les rues du village.

 Mobilisation :
Grosse organisation qui a mobilisée de nombreux bénévoles (70 personnes), présence active des 
membres du comité, bien sûr, mais aussi des adhérents du foot, des parents d’élèves, du patrimoine, 
de la pétanque et également de particuliers.
C’est la mobilisation de tous qui a permis la réussite de cette nouvelle animation populaire.
Personnellement, je pense que nous pouvons être fière d’avoir fédéré l’associatif de Choisey sur 
une telle manifestation.

 Course :
Animation qui a regroupée 21 caisses à savon dont 8 de la commune et un nombre incalculable de 
spectateurs, dans une chaleur accablante.
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VIE ASSOCIATIVE 

Contact : Denis Bonnet : 06 32 08 76 37 - c.f.choisey@orange.fr

 Soutien :
Je me dois de souligner l’engagement de la commune et du département, à nos cotés, tant au ni-
veau financier que par le prêt de matériel et autre … !!
La présence de Matthieu et de Fred avec leur matériel agricole, sans quoi les moyens de sécurité 
auraient été compliqués à mettre en place dès 5h00 du matin.

 Civisme :
Nous remercions également les riverains des rues d’amont et du Truchot qui ont unanimement sor-
tis leurs véhicules des voiries concernées et ceci dès la veille de la manifestation.

 Partenariat :
Dans le cadre de la recherche de partenaires, nous avons pu compter sur les sociétés Cora, In-
tersport, Bureau vallée, et Ravonneaux.

 Sécurité :
De façon à assurer la sécurité des pilotes et des spectateurs, nous avons installé 300 mètres de 
barrières métalliques et manipuler 450 bottes de pailles.

 Retour sur l’organisation :
Que ce soit les spectateurs ou les participants à la course, les retours que nous avons eu sont tous 
positifs.

Tous nous ont félicité pour notre organisation de la journée et souhaitent une deu-

Calendrier des animations pour 2024 :

 Vendredi 9 février : Assemblée générale.
 Lundi 1 avril : Chasse aux œufs.
 Mercredi 1 mai : Les puces.
 Dimanche 9 juin : Course de « caisses à savon »
 Dimanche 14 juillet : Programme non défini.
 Dimanche 5 octobre : Loto.
 Vendredi 5 et samedi 6 décembre : Téléthon.
 Mardi 31 décembre : Soirée de la Saint-Sylvestre.

xième édition en 2024
« Comme vous pouvez le constater, votre comité est actif pour vous proposer des 
animations répondant au mieux à vos attentes, pour cela nous avons besoin d’être 
toujours plus nombreux, chaque nouveau bénévole sera le bienvenu.
En ce début d’année, laissez-moi, au nom de tous les membres du comité, vous sou-
haiter une très belle année 2024.»

Denis Bonnet, président de l’association.
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CHOISEY ET SON PATRIMOINE
L’assemblée extraordinaire du 16 octobre 2023 a élu Jean Banderier en remplacement du président 
démissionnaire Bernard Jeannier.

« Pour la soirée barbecue du mois de juillet, organisée par la municipalité, nous 
avons tenu la buvette dans une ambiance très conviviale, malgré un repli sous le 
préau de l’école au vu du temps orageux.
Afin de préparer un mémoire sur « L’école de Choisey, portrait d’une école rura-
le des années 1850 à 1914 », Gaëlle Alcaras, enseignante cabotine, a contacté 
notre association pour bénéficier des archives collectées. Nous avons apporté 
notre aide par relectures, conseils et recherches d’informations sur le sujet. Cette 
étude « vise à montrer en quoi la ruralité est un facteur, ou non, pouvant entraver 

la construction et l’affirmation de l’école communale ». Ce mémoire sera soutenu - début 2024 à 
l’université de Franche Comté, faculté de Dijon - pour validation d’un master 2 dans les métiers de 
l’enseignement.
Deux distributions de notre revue « La NOUE » ont été effectuées. La dernière portait sur l’histoire 
de « La Maison Commune » devenue, en Août 1971, l’Ecole Communale ».
Nous travaillons à la finalisation du projet d’implantation d’un circuit découverte du Patrimoine sur 
l’ensemble de la commune.
Le rapport concernant les fouilles archéologiques (achevées en juillet 2021) sur la motte féodale 
est enfin arrivé. Il fait l’objet de dépouillement d’un ensemble très riche de 645 pages ! Une synthè-
se sera le sujet d’un prochain article dans notre bulletin de liaison ».

Jean Banderier, président de l’association.

VIE ASSOCIATIVE 

ACCA
 Un nouveau président
Éric Chanois est depuis quelques mois, le nouveau président de l’ACCA « La Saint Hubert » de Choisey.
 Soirée du Beaujolais nouveau : une premiere pour l’ACCA !
Jeudi 16 novembre, l’ACCA a attiré une quarantaine de Cabotins lors de sa 1ère soirée dégustation 
du Beaujolais nouveau.
L’accueil fut convivial, les assiettes comtoises copieuses et délicieuses et le breuvage fruité.
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DYNAMISME 

VIE ASSOCIATIVE 
RESPIRASSO
La sophrologie est une méthode exclusivement verbale et non tactile. Elle combine des exercices 
de respiration, de détente musculaire et de visualisation. Toutes ces techniques simples et acces-
sibles à tous, permettent de trouver un état de bien-être et d’activer tout son potentiel. La sophro-
logie permet d’acquérir une meilleure connaissance de soi et d’affronter le défis du quotidien avec 
sérénité.
L’association Respirasso a pour objectif de faire découvrir et de permettre à tous de pouvoir  béné-
ficier des bienfaits de la sophrologie. C’est pourquoi elle proposera en 2024 des séances de soph-
rologie en groupe à la salle Jean-Claude Lab.
Dates et horaires des séances collectives de 2024 :
 Les mardis de 19h45 à 20h45 :
 • 9 et 23 janvier, • 5 et 19 mars, • 14 mai,
 • 6 février, • 6 avril, • 11 et 25 juin

Contact :
Anne-Sophie Guyard : sophrologue
Tel : 06 30 59 76 46
Mail : respirasso.39@gmail.com
Site internet : https:// www.respirasso.fr

RENCONTRES DES IDÉES
Madame la députée, Justine Gru-
et s’est rendue dans cinq commu-
nes du jura pour recueillir le point 
de vue des jurassiens sur le vaste 
et délicat sujet de l’accompagne-
ment de la fin de vie, en amont du 
projet de loi proposé à l’Assem-
blée nationale.
Elle a choisi notre commune Choi-
sey pour sa rencontre du 21 sep-
tembre. Après quelques propos 
introductifs, le film « Mourir n’est 
pas tuer » a été projeté.

Les rangs de la salle Jean-Claude étaient bien remplis
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DYNAMISME 

UN NOUVEAU SERVICE DE TRANSPORT 
À LA DEMANDE POUR LES SÉNIORS
La Communauté d’agglomération du Grand Dole a mis au point un nouveau service de transport à 
la demande pour les séniors du territoire du Grand Dole.
Les voyageurs de plus de 75 ans ont la possibilité de se déplacer sur certaines zones d’intérêts 
grâce au « Flexi-séniors » de Grandole mobilités.
Une politique soutenue par la commune de Choisey.
Ce service permet aux personnes de plus de 75 ans de se déplacer vers une adresse de leur choix, 
des communes de Dole, Foucherans ainsi qu’à la zone commerciale Les Gagnières à Choisey, avant 
d’être ramenées ensuite chez elles.
Une réelle opportunité pour les cabotins qui rencontrent des difficultés à se déplacer.
L’aller-retour vous coûtera 5€.
Il suffit de réserver la veille avant 17h30.

Une soixantaine de personnes étaient présentes, dont plusieurs professionnels de santé, madame 
le maire et madame Florence Maupoil, conseillère municipale et vice-présidente du conseil dépar-
temental, en charge de l’autonomie, des personnes âgées et des personnes handicapées.
De nombreux échanges ont eu lieu avec le public.
Une façon de recueillir l’avis de la population sur un thème ô combien délicat et personnel.
Merci madame la députée pour votre démarche participative et constructive.

MARCHÉ DE PRODUCTEURS 
LOCAUX
Samedi 27 août, c’était déjà la 5ème année 
que l’EARL « Le Potager », ferme de Matthieu 
Metraille, organisait son traditionnel marché 
des producteurs locaux.
D’année en année, cet évènement prend de 
l’ampleur !
500 visiteurs ont arpenté les allées de l’exp-
loitation des 27 producteurs présents.
Pour l’occasion, madame la députée du Jura, 
Justine Gruet, a fait le déplacement.
On ne serait pas étonné si l’année prochaine, 
l’affiche annonçait : « Grand » marché des pro-
ducteurs locaux. Hélène Thevenin, Justine Gruet, Matthieu Metraille



29

ZONES D’ACTIVITÉS ÉCONOMIQUES : INAUGURATIONS À GOGO
 Inauguration de la base logistique de Colruyt
Mardi 11 juillet, un peu plus d’un an après la pose de la première pierre, madame le maire s’est ren-
due sur la zone Innovia, pour visiter ce nouveau site avant de traditionnellement couper le ruban 
tricolore du bâtiment accueillant 30 000 m2 d’entrepôts et de bureaux où travaillent pas moins de 
200 personnes.
Prochaine étape pour cette entreprise sur notre territoire communal, la construction du siège social 
de Colruyt France.

DYNAMISME 
Horaires du Flexi séniors
 Le mardi de 9h à 12h
 Le jeudi de 9h à 12h et de 14h à 16h30
 Le vendredi de 9h à 12h
Pour plus d’informations
 À l’agence Grand Dole Mobilité 
 située à la gare SNCF de Dole
 Téléphone : 0 800 346 800
 Site internet : www.grandole-mobilites.fr
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LES COMMERCES
 Ils ont ouvert
 Phoenix sport santé

 Ils ont fermé
 Le restaurant La Pataterie
 Le Laser Bowl

DYNAMISME 
 Inauguration d’un second espace d’exposition pour la coopérative Scabois 
La coopérative regroupant plus de 260 
artisans des métiers du bois a inauguré 
vendredi 20 octobre son nouvel espace 
extérieur de 700 m2. Celui-ci vient 
s’ajouter au hall d’exposition intérieur 
déjà accessible aux particuliers depuis 
2018.
Madame le maire était présente, aux 
côtés de Jean-Pascal Fichère, président 
du Grand Dole, de Catherine Peyfort, di-
rectrice de la coopérative et de Christo-
phe Mirbey, président du conseil d’ad-
ministration.

 Inauguration du nouveau concept du magasin « Géant du Meuble »
Le magasin Meubles Ortelli d’Angéline 
Grillo et Sébastien Mazué, situé dans la 
zone des Gagnières, a fait son bout de 
chemin depuis vingt ans et a souhaité 
se lancer dans une nouvelle aventu-
re en collaboration avec la centrale 
« Géant du Meuble », spécialiste de 
l’ameublement.
Au sein du magasin, les divers mobi-
liers GM disposent ainsi de 1500m² 
pour mettre en valeur les produits.
Dimanche 8 octobre, Hélène Thevenin 
était présente aux côtés du président 
du Grand Dole, de monsieur Ortelli et 
des gérants du magasin pour inaugurer 
ce nouveau concept.

Laurent Sibille, conseiller municipal délégué aux ERP, a également assisté à cet évènement et a pu 
expliquer à l’auditoire tous les rouages des procédures de contrôles des commissions de sécurité 
et d’accessibilité.
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DÉCÈS
 Dzevada MESINOVIC : 16/06/2023
 Gisèle EYNARD : 27/08/2023
 Louis JEUNIER : 29/08/2023
 Nelly PASSARD : 13/09/2023
 André POLONI : 01/12/2023
 Andrée KOZIAK : 12/12/2023

PACS
 Océane SEURET et Teiva MEUNIER : 24/03/2023
 Ophélie GAUDILLIER et Geoffrey MERGEY : 10/10/2023

NAISSANCES
 Hatigje AMURLLAHI : 25/05/2023
 Noor CHARI : 23/06/2023
 Enes GÜNGÖR : 27/07/2023
 Rose TRULES : 06/10/2023
 Aisha BON : 15/10/2023
 Maëline MARLIN : 15/11/2023

 Cérémonie des Voeux de la Municipalité : Vendredi 12 janvier à 18h30
 Chantier participatif « Plantons une haie » : Mercredi 17 janvier à 9h
 Comptage des oiseaux : Samedi 27 et dimanche 28 janvier
 Soirée fondue de l’APE : Samedi 10 février
 Kermesse de l’école : Vendredi 28 juin
Et beaucoup d’autres dates encore ! (restant encore à confirmer à la date d’impression de ce 
bulletin).

ETAT CIVIL 

AGENDA 2024 
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